

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Rubén Gómez González, diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente **pregunta para la que se solicita respuesta por escrito sobre la situación de la obra de construcción de dos espigones en las playas de la Magdalena en la bahía de Santander.**

Congreso de los Diputados, 3 de septiembre de 2019

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El entorno de costa de la ciudad de Santander es, sin duda, uno de los principales recursos turísticos de la ciudad. En este sentido el cuidado de las playas resulta fundamental para mantener ese reclamo y favorecer el motor económico que para la capital cántabra supone el turismo. A tal fin, desde hace 50 años, se llevan produciendo rellenos puntuales de arena en varias playas situadas en la península de la Magdalena, concretamente las llamadas Bikinis y Peligros, debido a la pérdida de este elemento por motivo de temporales o de la acción natural de la marea.

Sin embargo, el Ministerio Medio Ambiente decide la construcción de dos espigones en la playa de Bikinis para evitar la pérdida de arena. Cuestión esta que genera controversia en la ciudad con una fuerte oposición por parte de asociaciones ecologistas y vecinos, hasta el punto de que finalmente el Ministerio paraliza las obras una vez finalizado el primero de los dos espigones previstos.

El procedimiento seguido para decidir qué solución se daba a la zona para evitar la pérdida de la arena también genera mucha controversia. Tanto el proceso de exposición pública como una encuesta realizada a los vecinos, en ambos casos realizados por el Ayuntamiento de Santander, tienen escasa incidencia entre la población y son fuertemente criticados.

A principios de 2016 el Gobierno Regional presenta un recurso con la idea de paralizar la obra con el apoyo del Parlamento de Cantabria, que mayoritariamente se opone a la elección escogida por el Ministerio para dar solución a las playas de la Magdalena. A pesar de ello, meses después, este recurso es retirado por el Ejecutivo Cántabro en noviembre del mismo año.

Es a partir de la construcción del primer dique donde comienzan manifestaciones de vecinos de la ciudad de Santander oponiéndose a la construcción de los mismos. Después de una nueva resolución del Parlamento de Cantabria en contra de estos diques el Gobierno de Miguel Ángel Revilla retoma su oposición a la obra.

Finalmente, con el primero de los diques construido y el segundo previsto para después del verano, el Ministerio decide paralizar la obra a la espera de que las diferentes autoridades decidan si quieren continuar o no con la infraestructura. En este sentido, antes de las elecciones Ayuntamiento de Santander y Gobierno de Cantabria tenían opiniones enfrentadas antes de las elecciones, siendo favorable la corporación municipal a la obra de los diques. Sin embargo, en el último pleno desarrollado en la ciudad el pleno municipal ha mostrado su rechazo a continuar la obra de los diques pidiendo la retirada del ya construido.

Previo al comienzo de la obra el Ministerio solicita al IH Cantabria (Instituto de Hidráulica Ambiental de Cantabria) un estudio en 2006 donde se estudian diferentes formas de solucionar la problemática de la pérdida de arena en las playas. Si bien este estudio ofrece diferentes soluciones el IH no se decanta por ninguna en concreto en el mismo. Ante esta situación y después del cambio de posicionamiento de la corporación municipal de Santander es preciso conocer la intención del Ministerio acerca de si va a reconsiderar la opción elegida por la controversia que genera, tanto a nivel institucional como social estos diques o de si va a terminar las obras ahora mismo paralizadas. Recientemente la Ministra Ribera se ha mostrado a favor de finalizar las obras, sin embargo, a pesar de que la decisión compete al Ministerio, quedando a expensas de la postura que tomara de forma definitiva el Ayuntamiento de Santander

Por todo ello, se formulan las siguientes preguntas:

1. Una vez que el pleno municipal de Santander se ha manifestado a favor de paralizar definitivamente las obras ¿va el Ministerio a aceptar esta petición de la corporación municipal y paralizar las obras de los espigones de la Magdalena?
2. Si así fuera ¿va a continuar con los rellenos de arena en la playa?
3. ¿Se ha planteado realizar estudios del impacto que tendrían las otras alternativas que ofrecía el estudio del IH Cantabria?

4. En caso de no continuar con los rellenos de arena en Santander, como ocurre en otras playas de España ¿Cuáles serían las razones para no hacerlo?



Rubén Gómez González
Diputado por Cantabria
Grupo Parlamentario Ciudadanos

C.DIP 5456 03/09/2019 17:47